

Discurso de apertura de Canadá en la 28ª reunión ordinaria de la Comisión

Canadá se complace en participar en la 28ª reunión ordinaria de ICCAT. Agradecemos la oportunidad de reunirnos de nuevo en un formato híbrido que permita a las CPC participar tanto de forma presencial como virtualmente. En particular, estamos encantados de poder reunirnos con la mayoría de las CPC de ICCAT en persona aquí, en Nuevo Cairo, y agradecemos al Gobierno egipcio que nos haya acogido en este hermoso lugar. También agradecemos a la Secretaría su dedicación y compromiso con los preparativos de la reunión.

Tras la adopción el año pasado de un procedimiento de ordenación para el atún rojo del Atlántico, esperamos que la Comisión pueda aprovechar ese éxito en el contexto del stock de pez espada del Atlántico norte, para el que desde hace varios años se está llevando a cabo una evaluación de estrategias de ordenación. Canadá espera avanzar esta semana hacia la adopción de un procedimiento de ordenación para este stock. Sin embargo, al hacerlo, creemos que es fundamental abordar el problema actual de la sobreasignación del TAC y, al mismo tiempo, garantizar una distribución equitativa de las posibilidades de pesca. Esperamos que nuestra propuesta, que consolidaría todas las medidas existentes sobre el pez espada del norte, pueda ayudar a la Comisión a avanzar en esta dirección y esperamos con interés que se siga debatiendo esta semana.

La reunión también brinda la oportunidad de adoptar una nueva medida para los túnidos tropicales, tras un intenso trabajo a lo largo de 2023. Tanto en el caso del patudo como en el del rabil, es preciso abordar las tasas de mortalidad juvenil, ya que siguen amenazando el futuro de estos stocks. La Comisión también debe garantizar que los niveles de capturas totales permitidos fijados para las especies de túnidos tropicales sean coherentes con los mejores datos científicos disponibles, con el fin de garantizar un futuro sostenible para estas pesquerías. Para Canadá, entre otros, será además importante que la categoría de CPC que capturan cantidades relativamente pequeñas de patudo sigan manteniendo límites de captura al margen de la clave de asignación.

Esperamos con interés los debates sobre la ordenación de varias especies de tiburones. Canadá acoge con satisfacción las mejoras en la notificación de descartes muertos y liberaciones vivas de marrajo dientuso del Atlántico norte, pero seguimos preocupados por los altos niveles de mortalidad que han continuado desde la adopción de una medida revisada en 2021. También acogemos con satisfacción la oportunidad de debatir la ordenación de los stocks de tiburón azul del norte y del sur para garantizar que la Comisión tome las medidas adecuadas para aplicar niveles de captura sostenibles, incluso mediante la mejora de la comunicación.

Canadá mantiene su firme compromiso de establecer un Programa conjunto de inspección internacional en ICCAT. Este año se han producido debates positivos y constructivos sobre dichos planes, especialmente en el seminario celebrado en Vigo los días 13 y 14 de septiembre de 2023, que sirvió de foro para compartir experiencias, debatir preocupaciones y explorar posibles vías de avance. Una propuesta similar a la que Canadá copatrocinó con Senegal en 2022 llega a esta reunión con el respaldo del Grupo de trabajo sobre medidas de seguimiento integradas. Además, la aplicación de este programa propuesto contaría con el apoyo de un Grupo de trabajo ad hoc sugerido por la Unión Europea tras el seminario de Vigo. Esperamos que, tras extensos debates a lo largo de varios años, ICCAT esté por fin preparada en 2023 para avanzar en la consecución de esta valiosa herramienta para combatir la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada y apoyar el cumplimiento de las medidas de conservación y ordenación de ICCAT. También cabe destacar, desde la perspectiva de la mejora del seguimiento y la aplicación, la propuesta de normas mínimas para los sistemas de seguimiento electrónico, lo que supondría un importante paso adelante para ICCAT.

Canadá acogió con satisfacción los importantes debates que la Comisión emprendió este año sobre el cambio climático, sus efectos en las pesquerías gestionadas por ICCAT y las implicaciones del cambio climático para nuestro trabajo actual y futuro. Esperamos que la Comisión aproveche dichos debates durante esta semana para acordar un plan de acción que incorpore y tenga más en cuenta el cambio climático en su labor científica y de ordenación.

Por último, dada la importancia de un Convenio modernizado para reforzar la eficacia de la Comisión, Canadá anima a otras Partes contratantes a seguir avanzando hacia la ratificación, aceptación o aprobación del Protocolo de Palma de Mallorca.